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☆平成２８年度 新役員 

会   長              白澤 徹（南ブロック長） 
副会長[総務担当]               小澤 久美子（東２ブロック長） 

   〃  [環境Ⅰ担当]              真木 太一（東 1 ブロック長） 
   〃  [環境２担当]             藤田 宗則（西１ブロック長） 
   〃  [行事・防火・防災担当]       遠藤 剛（西２ブロック長） 

会   計              小早川 玲子（西２） 
書   記               伊藤 淳子（東２）、山田 友子（東２） 

 
☆新会長挨拶 
このたび、平成 2８年度の町内会長に選出されました白澤 徹と申します。今後の活動は従来行っていた活動を引

き続き行っていく予定ございますがより活発で実りのある町内会活動を行うためには、皆様方の積極的なご協力

がなければ達成しえないと存じております。 

これから様々な機会を通じて皆様のご意見をうかがい、活動への積極的な参加をお願いさせて頂く事になろうか

と思います。微力ながら１年間、誠意をもって町内会のお世話をさせていただきますので何卒ご協力をよろしく

お願いいたします。 

 
☆定期総会報告 

平成２８年４月２日（土）  １９：００〜２１：１５    於 梅園集会所 
 
議案採決時の出席者数 
 出席者：新役員（自警団・民生委員を含む）５０ 名、旧役員（会計監査含む）２８名、 
     一般会員２９名                    小 計 : １０７名 
 委任状：２７３名                                              合 計 ：３８０名 
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配布資料 
 梅園２丁目定期総会資料（事前配布） 
 
映写資料（プロジェクター・書画カメラによりスクリーンに投影） 
 ① 総会資料各ページ 
 ② 集会所運営の現状報告と改善について 
 ③ 平成２７年度梅園公園・山ゆり公園・ひまわり公園の放射線量 
 
１．開会宣言 
  菊池会長による開会宣言 
 
２．議長選出 
  議長を五十嵐立青氏に依頼することが提案され、拍手をもって承認された。 
 
３．議長挨拶 
  議長の五十嵐氏から、「年に一度の貴重な機会であり、さまざまなご意見をいただきながら、慎重でスムー 

ズに会を進めたい」との挨拶があった。 
 
４，出席者および委任状数確認 
  出席者および委任状数は、まだ受け付け中なので、数字の発表は後刻行う旨、また質問・意見はすべての 
  報告、会計決算報告後にまとめて行う旨、議長より伝えられた。 
 
５．平成２７年度自治会長挨拶（菊池会長） 
  「本日はご多用のところご出席ありがとうございます。皆様のご協力はもちろん、つくば市、警察との連携 

が自治会運営に必要であると実感しました。」 
 
６．平成２７年度活動報告 
  総会資料に記載の通り、年間を通じて数多くの活動をした。個別には各担当から報告する。 
（１） 主な活動日程（総会資料参照） 
 
（２）自治会運営、会議関係（菊池会長） 
 ① 役員会は７回、幹事会は１１回行った。会議以外にメール、文書で連絡を取った。 
 ② 地区内は盗難犯罪、交通事故が多発しているため、事件、事故発生時は注意喚起情報を速やかに回覧した。 
 ③  会長に業務が集中しているので、平成２８年度からは環境２ブロック長に集会所管理関連、 

行事ブロック長に防火・防災関連各業務を移管する。  
 ④ 承認審議事項：規約の行事担当ブロック長の任務について防火、防災を含むとする。 
 ⑤ 承認審議事項：自警団長について 
   平成２７年度４月４日の総会で２７年度予算案に自警団長へ役員報酬計上が承認された。 
   それを受けて規約へも自警団長を役員へ加える。 
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 ⑥ 承認審議事項：自治会退会の際に会費返金を希望するものは、退会届の返金希望欄へ記入提出すること。 
返金に関して、規約へ「会員は、転居等の理由により退会する場合には退会届を提出し、すでに会費を 
納めた期間の内翌月以後の部分について返還を請求することができる。」を加える。 

 ⑦ 自治会ホームページは平成２８年度も継続維持をする。 
 
（３）自主防災会関係（菊池会長） 
 ①  平成２７年度は防火・防災・防犯連絡ミーティングを合計４回行い、幹事、体育防災委員、自警団と 

連携を取りながら活動した。 
 ② ＡＥＤの消耗品交換（７月）をした。今後の交換、更新は次期へ引き継ぎをした。 
 ③ ９月の大雨特別警報発令時には緊急時に備えての対応を手配した。 
④ 防災井戸の運転を２回行った。 

 ⑤ 防災倉庫の消火器更新、発電機動作確認を行った。 
 ⑥ 体育防災委員が中心となり、防災訓練を行った。 
   ④⑤⑥の詳細は体育防災委員報告を参照のこと。 
 ⑦ 梅園集会所の【任意避難所】としての登録については今後慎重に継続検討を申し送る。 
 ⑧ 【防災井戸】の、つくば市補助金対象となる飲料水フィルター設置については今後慎重に継続検討を申し 

送る。 
 
（４）梅園集会所関係（菊池会長） 
 ① 運営委員会を４回行った。 
 ② 集会所修繕を、つくば市補助金を受けて実施した（和室畳替え、ホール床貼り替え、給水管伏せ直し、 
   外部センサーライト２箇所設置）。補助金対象になる大規模工事はこれで一旦終了。 
   今後状況に応じて、新たな長期計画案策定をお願いしたい。 
 ③ 樹木根浸出対策のため、集会所汚水桝点検を申し送る。 
 ④ 消防法により梅園集会所の防火管理、消防計画提出、消防訓練を行った。 
 ⑤  公園内設置の、収納庫３台、時計、井戸に関して平成２８年度の公園施設設置許可をつくば市から得た。 

⑥  自治会備品の管理は、自治会で行うこととする。 
 ⑦ 承認審議事項：集会所現状調査結果を踏まえ、集会所の自治会員利用促進のために、 

一般自治会員使用料を一律５００円とする。 
    今後、使用者が一律、光熱消耗品費受益者負担の検討を申し送る。 

「集会所運営の現状報告と改善について」スライドで提示した。 
  ・ 梅園集会所使用規定  １）梅園集会所の使用料金表 を全部５００円に変更する（ただし、 
    宿泊費は変更なし）ことを提案する。 
 
（５）区会連合会関係（菊池会長） 
   桜地区区会連合会総会および、並木地区会へ出席、情報収集と交換、市へ連名要望提出を行った。 
 
（６）総務関係（内藤副会長） 
   昨年度末の合計 525 世帯より 6 世帯減少した。退会理由は、転居などによるやむを得ない事由での 
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   退会であった。今後も、新しく梅園に住まわれた世帯や、既にお住まいで未加入の世帯へ、自治会の 
   魅力を伝えるなど、勧誘を継続していく。 
 
（７）環境関係 
  ①  環境１関係（黒田副会長） 
    主に公共インフラ（道路、公園、歩道等）に関する問題点の把握と市等への申請を行った。 
    具体的案件は、道路：防犯灯の玉切れ交換、LED 灯新設、路面補修多数、カーブミラー補修２回、 
    交通安全たて看板３枚、道路標識（イメージバンプ等）、排水溝の詰まり改善などである。 
 ②環境２関係（小倉副会長） 
    平成２７年度ゴミ集積所マップを作成した。古くなったゴミ集積所があり、今後修理が 
    必要の可能性もある。 
 
（８）行事関係（田中副会長） 
   ９月２１日（敬老の日）に、敬老の日のお赤飯（お弁当）を１１１ケ配布した。「連休中日にもかかわら 
   ず、配布の際は班長さんはじめ皆様に大変お世話になりました。」１０月１８日（日）の梅園運動会当日 
   に、「楽々市」を開催し、7 名の参加があった（平成２７年度より年１回の開催）。 
 
（９）体育防災・運動会関係（岡地体育防災委員） 
   第３１回梅園地区大運動会は、１０月１８日、梅園公園グランドで開催された。申し込み期間を延長した 
   ことや晴天にも恵まれ、参加者は１５９名と例年より多かった。「役員、みどり会の皆様、福田さん、 
   ボランティアの方々のお陰で、怪我もなく楽しく終えることができ感謝します。」 
 
（１０）体育防災関係（大山体育防災委員） 
   ６月、消火器購入（期限切れを更新）、７月、発電機点検、９月、１２月防災井戸点検、 
   １２月の第２回防災訓練では３７名の参加があった（第１回は８月に集会所建物消防訓練）。 
   発電機用エンジンオイル、ガソリンの交換、破棄を行った（１２月） 
 
（１１）自警団（福田自警団長） 
   平成２７年は梅園地区で車の盗難が５件あった。青色回転灯付き車で巡回している。「自警団は 
   平成１６年に設立し、今年で１３年目になります。１７年から立哨指導を始め、その時の小学１年が 
   大学１年になりました。今後共様々な犯罪の減少に向けて防犯活動を継続していきたいと思いますので 

ご協力のほど宜しくお願い申し上げます。」 
 

※ ここで、出席者および委任状数が確認された（冒頭記載の通り）。 
 
（１２）補助団体 
 ① みどり会（弦巻  氏） 
   活動報告内容は総会資料参照。 
   みどり会は、現在梅園２丁目４７名と東２丁目１３名で、両自治会（区会）から補助を受けている。 
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   毎月第１金曜日が例会、「みどり会だより」を毎月発行し、月例会の案内や報告をしている。 
   各種クラブ活動のほか、年数回の公園の草取り、ゴミ拾い、１２月の集会所の念入りの掃除、 
   子供会との交流事業（江戸いろはカルタ大会）、１泊旅行などを行っている。つくば市のシルバークラブ 
   連合会の研修やスポーツ大会に参加して、学習と交流を深めている。 
   「ご興味のある方は会長 弦巻まで連絡下さい。」 
 ② 子供会（代表 田中   氏、代理菊池会長） 
   「梅園東子供会の活動報告および梅園西子供会活動報告は総会資料の通りです。」 
 ③ 梅園文庫（代表 五十嵐   氏） 
   「ボランティア９名で活動しました。図書の貸し出しは、集会所が開いている時間帯にいつでも自由に 
   貸出可能としました。蔵書（購入児童書）を点検しました。活動の詳細はたんぽぽ読み聞かせ・わらべ 
   歌など総会資料の通りです。１２月のクリスマス会は約９０名参加しました。」 
 
７．平成２７年度決算報告〈谷田部会計〉 
  配付資料の平成２７年度決算について報告した。 
 
８．決算および会計監査報告〈中西会計監査〉 
   決算を適正と認めるとの報告がされた。 
 
※ ここで、以上の活動報告、会計決算報告に対する活発な質問、意見が出された。 
  主なものは、集会所の使用料についてであった。すべて無料にするという意見や使用料免除団体も 
  会議以外の活動は光熱費位の費用は負担すべきという意見が出された。集会所使用料免除団体の 
  条件の見直し、免除団体も光熱費を負担すべきなどは今後の引き継ぎ検討事項となった。 
  今回提案された、自治会員が集会所を使用する際、今までの１０００円を減額し、５００円とすること、 
  その他の報告、会計決算報告は拍手をもって承認された。 
 
９．平成２８年度予算案提案〈谷田部会計〉 
  配付資料の平成２８年度予算案について説明が行われた。一般会計収入の部の中の自治会費は予算案作成時 

の５２０世帯で計上したとの説明がされた。 
※  一般会計支出のみどり会の補助が６万円から５万円に減額されたことについて、現状にもどすよう意見が 

出された。２月２７日の集会所運営委員会で本件はすでに承認されたが、本総会での話し合いの結果、 
今年度は６万円とし、子供会も同じく６万円とすることになった。追加の１万円は予備費から出すことに 
なり、拍手で承認された。 

  補助金交付の際には、補助金申請を名簿添付で提出すべきという意見が出された。 
  補助金団体からの会計報告には領収書添付する事が、次期へ申し送られた。 
 
  ここで、承認され梅園２丁目自治会平成２８年度予算（案）の（案）が取られる。 
 
１０．自治会平成２８年度新役員選出と承認 
   平成２８年度役員が次のとおり選出され、拍手で承認された。 
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 会長   白澤 徹（南ブロック） 
 副会長 ［総務担当］：小澤 久美子（東２ブロック） 
 副会長 ［環境 1 担当］：真木 太一（東１ブロック） 
 副会長 ［環境 2 担当］：藤田 宗則（西１ブロック） 
 副会長［行事・防火・防災担当］：遠藤 剛（西２ブロック） 
 書記  山田 友子（東２ブロック） 
 書記  伊藤 淳子（東２ブロック） 
 会計  小早川 玲子（西２ブロック） 

 
１１．新役員挨拶、新役員紹介 
    平成２８年度役員（幹事８名）の自己紹介が順次行われ、拍手をもって迎えられた。 
 
１２．民生委員の紹介 
    民生・児童委員は昨年度に引き続き、白木   氏（東１ブロック担当）、 

中川  氏（東２ブロック担当）、市川  氏（西１・２ブロック担当）、 
福田  氏（南ブロック担当）が紹介された。 
 

１３．その他 放射線量の報告 
    田中  氏（西２—３班）、佐藤 氏（東１—１班）から、梅園公園、山ゆり公園、ひまわり公園の放射線 
    量の推移が報告された（書画カメラで映写）。 初、放射性セシウムには半減期２年のものと、半減期３

０年のものが１：１で存在していた。５年たった今、半減期２年のものは５分の１程度になり、半減期３

０年のものは９割くらいが残っているので、今後は極めてゆっくりと減少していく。３０年で半分。測定

値の信頼性については、市役所のホームページで公開されていた値とほぼ同じである。 
 
１４．閉会 
    菊池会長による閉会宣言 
 
※ 引き続き、平成２８年度第１回役員会および体育防災委員の引継ぎが行われた。 

 
☆今後の行事予定 
   今年度の楽々市は梅園公園で秋の運動会と同日開催の予定です。 
    また、敬老の日のお祝い行事としてお赤飯をお贈りする予定です。 
 
☆入退会者について 
 平成２８年３月５日発行「Ｈ２７年度梅園だより第４号」以降で、Ｈ２８年５月１日までの届け出順入退会者 
を以下に記す。 
       班名      氏名      住所 
入会    西１－３ 
      西１－４ 
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            西２－４ 
      南２   

 南４   
      東２－４ 
      東２－４ 
 
退会    西１－３ 

  西２－５ 
  南２   
  東１－１ 

      東２－１ 
 東２－４ 

       東２－４ 
      東２－４ 
      東２－４ 
      

☆編集後記 
風薫る候、皆様には、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。さて、この度新年度第１号の 
『梅園だより』をお届けします。梅園を楽しく、住みよい地区に育てるために役員一同一生懸命努めていき 
ますのでどうぞよろしくお願いします。（書） 

 
☆サークル紹介 

梅園文庫 
梅園文庫とは 

 梅園文庫は、梅園自治会集会所内にある梅園自治会の図書室です。 
 蔵書は、名作や人気の 新のものを揃えている幼児向け絵本（約 1,000 冊）だけでなく、 
児童書（約 900 冊）、大人向けの一般図書（約 200 冊）もあります。 

 自治会の有志などをメンバーに 1988 年に活動を開始し、約 30 年間、ボランティアで活動しています。 
 
活動内容 

 主な活動内容は、以下の通りです。費用は自治会からいただく補助金でまかなっています。 
・ 図書の貸出（集会所が開いている時随時） 
・ 蔵書管理（点検、修理など）、図書の購入 
・ クリスマス会の開催（12 月） 
・ 育児サークル「たんぽぽ」などでの絵本の読み聞かせ（毎月 1 回程度） 
 
ボランティア募集！ 

 少ないメンバーで運営しており、お手伝いしてくださるボランティアの方を随時募集しています。 
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☆役員会報告 

第１回（４月２日） 

1. 会長より 

平成２８年度定例会議と行事予定についてのスケジュール表を配布し、以下の事項について同意を得た。 

① 会議開催日程の事前連絡は変更があるとき以外はしない。各自スケジュール表に従い参集する。 

② 役員会予定は昨年度を参考に日付を入れた。 

各行事については行事担当や体育防災委員メンバーで日程と内容を検討する。 

③ 班回覧用の会費納入の依頼文書を配布した。 

2. 環境 1・2 担当より 

① 副ブロック長・班長に白地図とカラーコピーの地図を配布し、調査結果を次回役員会に提出依頼した。 

② ごみ当番表作成者の報告を依頼した。 

③ 街灯、道路補修、カーブミラー、樹木などの調査、及び会員名の確認と記入を依頼した。 

（退会も「退会」と記入する） 

3. 行事・防火・防災担当より、今年度の行事進行にあたり全役員へ協力を依頼した。 

4. 総務担当より、梅園２丁目自治会名簿の作成年のため、班長へ協力を依頼した。 

5. 会計担当より 

以下の文書を配布し説明した。 

① 自治会費徴収の依頼と立替についての説明書類（副ブロック長、班長に） 

② 自治会費の振り込み報告書（班長に） 

③ 立替払いの受領書（自治会活動に関する費用：交通費、コピー費、通信費等）（副ブロック長、班長、幹

事に）。 
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6. 自警団長より、梅園２丁目の安全の維持に警察と連絡を取って活動していきたいと挨拶。 

7. 書記担当より、役員連絡網の確認を行い、近日中に新当該資料の配布を周知した。 

 

第２回（５月１４日） 

1. 会長より 

① 平成２８年度区会会員名簿をつくば市に提出し受理された。 

② つくば市選挙管理委員会より参議院議員選挙における投票立会人依頼があった。 

③ ＡＥＤの管理について、今年度は６年目(耐用年数６年)である、今年度予算の計上は無く 

来年度に向け役員会で相談予定(買い替え又はリース、金額・メンテナンス等を考慮)。 

④ 総会時に指摘された、｢体育防災｣標記の件今後は｢体育・防災」と表記。｢梅園地 

区大運動会｣の名称の件、今後も「地区」は入れて｢梅園地区大運動会｣とする。 

⑤ 集会所掲示板 (行事予定表、申込用紙) について、行事予定表のカレンダーを毎月更新し、申込用

紙の補充もあわせてする。集会所の各サークル団体へも協力を呼びかける。 

⑥ タウンハウス周辺の夜間駐車について、問題発生時に自治会として警察と相談しながら対処する。 

⑦ 「梅園だより１号」発行した。 

2. 総務担当より 

① 名簿作成について、名簿作成用の校正を副ブロック長より受け取り、原稿更新→印刷屋→戻った初稿

を次回役員会で各担当者に 終確認、７月初旬に配布予定。（進捗状況の報告） 

② 古い名簿の処分方法について、クロネコヤマトの機密文書リサイクルサービス利用が提案された。印刷

費用と合わせても予算内の見込み。 

3. 行事・防火・防災担当より 

① ４／２６一般財団法人日本防火・防災協会主催、つくば市茎崎交流センターにおいて乙種防火管理者

の講習を受講し、資格を取得する。 

② 使用期限切れの消火器の処分について、リサイクルシール有は無料、無は５００円。消防署の引き取り

はない。今年度の購入については防災委員と相談予定とする。 

4. 体育防災委員より、本年度の運動会は現在１０/２３の予定。 

5. 自警団長より 

「日頃のご協力に感謝いたします。これからも宜しくお願いします。 

伊勢志摩サミット関連会合 5/15-17 つくば国際会議場で行われる会合で、交通規制・検問があります。また

偽電話詐欺等犯罪が 4/13-5/9 間で県南１３件の報告があります。不審なこと等何かあったら福田または赤

塚交番（855-0100）へ連絡をください。本年度も親子パトロールを７月に予定していますのでご参加をお願い

します。防犯には普段の挨拶などのコミュニケーションが有効ですので、実践をお願いします。」 

6. 環境 2 担当より 

① ゴミ集積所の件で管理は自治会の管轄か？ゴミ集積所は自治会員しか使えないのか？との質問に、ゴ

ミ箱の集積所の設置はさまざま（市・ハウスメーカー・地区等）で、番号がついている場所は自治会で把

握している。基本、ゴミ集積所は設置してある班の班長に管理をお願いしている。現状は会員以外の方

も利用している。お掃除当番はみんなに回っているのではないか。市のスタンスは自治会任せである。

原則的には道路脇には集積所を作ることは出来ない。 
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② 月１回の市民一斉清掃の質問に、これまでの対応や清掃後のごみ処分問題等を考え、今年度も各戸

で家回りの清掃をお願いし、自治会の一斉活動の実施はしないと説明した。 

 

 

第３回（６月１１日） 

1. 総務担当より 

① 名簿の初校が上がり役員会後に校正を依頼する。（進捗状況の報告） 

② 名簿の配布は、番号と氏名を確認して配布、同時に旧名簿を回収する。個人情報保護につき、回収で

きない時は記録する。名簿不要希望者は総務へ戻す。 

2. 会計担当より 

会費納入金の報告→５１６世帯：１８０６千円 

3. 行事・防火・防災担当より 

① 防火管理者の資格を取得し、6 月から梅園集会所の防火管理者となる。 

② 年 2 回防火訓練の予定 

4. 環境 2 担当より 

西２－１班副ブロック長より、ごみ集積箱の老朽化によるカラスの被害で、ごみ集積所の管理について質問

が出る。環境２より、班長に現状を把握して貰い改善計画をお願いする。 

5. 体育防災委員より 

① 運動会は１０月２３日（日）９：００～１２：３０  於：梅園公園グラウンド  雨天中止 

予算３０万円（つくば市体育協会１５万円 梅園２丁目自治会１５万円） 

② 準備として、騒音のご迷惑を考えグラウンド周辺の方々へ挨拶回りの予定。 

③ 役員に手伝い（欠席時には代理）を依頼した。 

6. 自警団長より 

① 第１２回親子パトロール７/２３(土)１７:００～・雨天順延・２４日雨天時は中止 

昨年は夜間パトロールだったが、今年は就学前の子ども参加の安全や母親からの時間帯の要望、夜間

時の後片付けの負担を考え、１７：００集合と決定した。 

② 不審者注意情報として３件の報告があった。 

５/２０頃梅園集会所の保守点検の際、エアコン室外機と建物の間に使用済み男性用避妊具を発見。

女の子が声を掛けられ体を触られた。桜南公園でも男の子に同じようなことがあった。 

③ 空き巣の情報として、５/２５南ブロック梅園マンションでの事件報告。夏は空き巣事件が多発するので

注意してくださいと連絡があった。 

7. 子供会より 

① 資源回収の協力へのお礼、「今後、電話を貰えば回収に行く」との連絡があった。 

② 今年度ラジオ体操は、夏休み期間（7/21～8/31）の始めと終わりの平日各４日間６:３０から実施予定。 

参加の呼びかけと地域からの支え・見守りに対するお礼があった。 

 

 

 



4 
 

 

第４回（７月９日） 

1. 会長より 

① 市道整備要望書と信号の右折矢印設置・信号改修要望書を提出した。 

② カーブミラー設置の要望書提出・防犯灯設置申請書提出については保留した。 

③ 地区集会所建築等補助金交付希望調査について、昨年度に和室畳替え、ホール床張替え等を行った

直後で、今年度は補助金を使ってやる修繕等の予定はない。 

④ 区会活動保険加入について、自治会活動保険・対象となる事故例等(自治会行事にかかわる事故損害

等)の内容説明があった。 

⑤ 交通安全｢のぼり旗｣の更新について今年は 10 枚申請して設置をする予定。 

⑥ 学校防災連絡会議(７月９日午前 主催：洞峰学園長)に出席、主催者へ役員以外にも活動できる人は

多い方がよいと思うので、防災会議の回数を増やしてやってもらいたいと要望した。 

2. 総務担当より 

① 年度初め会費徴収に関わる書類を会計・総務双方から配布した時、重複しているのではないかとの意

見について、会計・総務からの書類は双方の運営上必要なもので、今後は双方の書類の配布を総務

からするなど工夫していきたいと報告した。 

② 新名簿が完成し、配布の手配を終えた。 

3. 行事・防火・防災担当より 

① 梅園集会所における消防訓練は今年度年 2 回、夏は消防隊を呼ばない形式で、集会所運営委員と役

員を中心に実施予定。日時：9 月 10 日(土)  16：30～17：00 

② 敬老の日に赤飯配布予定 

4. 環境 1 担当より 

① 電灯設置・道路(歩道)整備及びカーブミラー設置について、要望設置場所について私有地にかかる所

はないと東１-３班長からの情報があり、申請予定。 

② 防犯灯が切れた時は、切れた防犯灯の電柱３けた番号を調べて連絡を貰いたい。 

5. 自警団長より 

７/９東１ブロック空き家での空き巣事件情報。 

雨戸締め・ご近所とのコミュニケーション等防犯対策の呼びかけがあった。 

6. 体育防災委員より 

会長より区会活動保険加入の報告を受け、運動会単独の保険加入が必要か検討する。 

7. その他 

① 募金の振込について、振込者名:ブロック長、振込用紙使用で手数料は無料。 

② 西 2-3 班から、空き地の大木と茂った雑草に防犯上も含め困っているとの苦情情報。 

以前自治会で対応した事例ではスムーズに解決したらしい。自治会で対応を検討する。 

③ 会合後、会長がカーブミラー設置の件で設置希望場所の確認をし、市役所へ申請予定。 

防犯灯設置については電柱等の設置可能支柱が無く、会長が市役所へ相談予定。 
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☆集会所運営委員会報告 

第１回（４月３日） 

 集会所の保守当番 

・ 保守業務担当表の承認、修理時の対応は自治会長から藤田環境 2 担当に変更した。 

 集会所備品の要望 

・ 備品簿を確認した。みどり会から障子張替の申し出があった。 

 集会所使用料免除団体を確認した。 

 鍵保有者リストの更新 

・ 集会所使用受付窓口のＴ1(テニススクール)では紛失予防に鍵にナンバーを付けチェックを行う。 

・ 倉庫④の鍵について、子供会は受け取っていないことを確認した。 

 補助金について 

・ 補助金支給の流れを説明。５月迄に活動報告書と会計報告書を提出→６月役員会で検討し支給。 

会計報告書には領収書を添付する。 

 その他 

・ 集会所の料金表が旧いので新料金表を作成する。 

・ 集会所の使い方についてはこれから検討予定。 

 

☆防火・防災・防犯ミーティング 

第１回（６月１１日） 

 防災用発電機の取り扱いの確認および防災用井戸の点検などは第２回の消防訓練時に予定している。 

 消火器については今年度追加購入の必要はなく、期限切れ消火器の処分をする予定。 

 

☆第１２回親子防犯パトロール報告 

 ７月２３日(土)、１７:００～  お天気にも恵まれ実施された。 

子供６０名、大人６８名、つくば中央警察署・赤塚交番・中央地区防犯連絡協議会８名が各ブロックに分かれ、

地区を大きな声でパトロールした。途中から東小校長先生教頭先生も参加。 
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☆ラジオ体操実施報告 

 子供会主催、夏休み８日間（７/２１～８/３１始めと終わりの平日４日）実施。たくさんの子供と父兄が参加。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆９月・１０月行事予定（詳細は回覧で） 

 敬老の日赤飯配布・・・９月１９日（月曜祝日） 

 梅園地区大運動会＆楽々市・・・１０月２３日（日）９：００～１２：３０  於：梅園公園グラウンド  雨天中止 

 

☆自治会入退会者 

平成２８年５月１日から７月３１日迄に入退会の届け出をされた方は以下の通りです。（敬称略） 

＜入会者＞  班名     氏名      住所        

東２－１ 

東２－１ 

西１－６ 

東２－４ 

東１－５ 

東２－４ 

西１－３ 

東１－１ 

＜退会者＞ 

東２－４ 

 

☆編集後記 

残暑の候、皆さまには益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。第２号の「梅園だより」をお届けいたします。 

春から運営に携わり、自治会活動がいろいろと工夫されている事を知りました。今後も、住み心地の良い地区に

なるように活動して参ります。ご協力を宜しくお願いいたします。（書） 
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☆ 役員会報告 

第５回（９月１０日） 

１ 会長より 

・カーブミラー設置完了の報告。カーブミラー・防犯灯の要望は環境１担当に連絡

をして下さい。 

・区長会の報告：困りごとが生じた場合、まず住民で解決をはかり解決できない

場合、市に解決の要請をする。 

 

2 行事・防火・防災より 

・敬老の日のお赤飯配布について、申し込みを班長に依頼した。 

 

3  環境２より 

・ゴミ集積所利用者マップの更新版及びゴミ集積所当番作成者一覧を各班長に

配布した。 

 

４ 体育防災より 

  ・梅園地区大運動会の準備について説明があった。（参加者の集計・お手伝いの

募集・リハーサル・中止の時の連絡） ２０時から体育委員は、運動会の打ち合わ

せを行った。 
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５ 自警団より 

  ・親子防犯パトロールの報告。車上荒らし・万引き・ニセ電話・名義貸し犯罪の注

意があった。 

空き巣対策として、近所とのコミュニケーションを大切にと呼びかけがあった。 

 

第６回（１１月１２日） 

１ 会長より 

・交流活性化促進費について 

自治会予算に「交流活性化促進費」があります。班内の会合開催時に一人１００

円の補助が出ます。引継ぎ等で補助を使う時は、班長が提出用紙に必要事項

を記入し領収書を添付して会計に提出してください。今年度、会計の提出期限 

２月末。 

・ハザードマップは１９８冊申請した。届き次第、副ブロック長→班長→希望会員に

配布予定。 

・集会所運営委員会で集会所利用料と免除団体の助成金について話し合いが行

われていることを報告した。 

 

２ 行事・防火・防災より 

・９月の敬老の日に赤飯(１１９個)を班長の協力でお届けした。 

・楽々市を運動会の当日開催し、多数のリサイクル品や花苗などが出品された。 

・９月１０日に集会所で第１回防災訓練として消防訓練を行った。幹事役員と集会 

所使用団体の方々を中心に２０名が参加した。 

・来年１月１５日に第２回梅園集会所の消防訓練を予定している。 

 

３ 体育総括防災委員より 

・第３２回梅園地区大運動会ついて 倉橋さんより 

「今年の運動会へのご協力を有難うございました。おかげさまで１７６名（７０世

帯）の参加があり、怪我もなく無事に終えることが出来ました。来年以降の運動

会に向け、今年の運動会の至らないところ反省をして来年へより良い運営に繋

げていきたいと思っています。引き続きよろしくお願いします。」  

 

・第２回防災訓練について 岡本さんより 

防災活動実施計画について   

平成２９年１月１５日(日)於：梅園集会所 

 ９：３０～１１：３０ 講話「家庭ではじめる防災対策」「正しい防火知識の習得」 



3 
 

                          

            実演「心肺蘇生法と AED の使い方」「煙発生時の避難方法」 

「消火器の取り扱い方法」 

１１：３０～１２：００ 保守点検井戸作動確認・操作の方法の習得 

（自警団福田さん） 

 

 
 

４ 自警団より福田さん 

 ・車上荒らしについて、イオン・イーアスの駐車場や東・西大通り沿いの店の駐車

場で多発。 

 ・夜間の高齢者の事故多発 対策として光るものを身につけると効果がある。 

 

☆集会所運営委員会報告 

第２回（９月１０日） 

１ 集会所の利用について（使用料金等） 

  ４月２日の総会で一般使用が 1000 円から 500 円に変更があったことと、免除団体

の使用料は無料であることの確認。みどり会のサークル活動の使用料についての

話し合いが行われた。 

２ 免除団体の助成金について 

  集会所運営委員会は、集会所の運営を話し合うだけでなく、相互理解のために助

成金についても皆さんが集まった場で話し合っていきたい。この場で、決定は行わ

ない。 

３ 集会所備品整備及び要望 

 ・ホール収納庫の扉の補強チェーンの取り付けを福田さんにお願いした。 

 ・換気扇の消し忘れがあるので注意することを話し合った。 

 

第３回（１１月１２日）   
1 集会所の利用について 
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・会長より集会所の使用料金が１０００円から５００円に変更になり利用件数が１．４

倍になっている。利用が増えても光熱費が大きく増えることはないことを説明があ

った。（会長作成 2014～2016 年の資料参照） 

２ 免除団体の助成金について 

  ・各団体のサークル活動の説明と助成金の希望が述べられた。 

  ・助成金の会計報告には、領収書の原本の添付が必要であることを確認した。 

３ 集会所備品整備及び要望 

・集会所の備品の破損や修繕は、会長に連絡をして下さい。会員の活発な活動の

場として楽しく使用してください。 

 

・子供会から みどり会の方々に戦争の話をお聞きしたこと、それに関する梅園文庫

の本を見せて頂いたことの報告と、自治会にお世話になっていることに感謝を述べ

られた。 

 

 

☆自治会入退会者 

平成２８年８月１日から 11 月２０日までに入退会の届を出された方は以下の通りです。

（敬称略） 

〈入会者〉 班名    氏名     住所 

      東２－４ 

      東２－４ 

      東２－４ 

      西１－３ 

 

〈退会者〉 

      東２－４ 

      東２－５ 

      南４ 

 

 

☆編集後記 

初冬の候、皆様にはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。 

『梅園だより』第３号をお届けします。８月から１１月の間は、親子パトロール・赤飯配

布・防災訓練・運動会と梅園地区の交流行事が行われました。これからも、声を掛け

合う楽しい自治会を目指し活動してまいります。ご協力をお願いいたします。(書) 
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☆役員会報告 

第７回（1月１４日） 

1. 白澤会長より 

1） つくば市へ防犯灯修繕費の請求書を提出した。入金は３月中旬の予定である。 

2） 西１ブロックから出された案件で、岡野産婦人科東側道路の修繕依頼をつくば市へ提出した。 

距離が長いので修繕は来年の予定になった。 

3） 集会所の時計が新しいものになった。 

4） 集会所の障子の張替は、業者へ依頼する予定である。 

5） つくば市桜地区区会連合会から届いたハザードマップ配布の手配をした。 

2. 遠藤 行事・防火・防災担当より 

・集会所の期限切れ消火器１０本をジョイフル本田で処分した（費用は５０００円）。 

消火器の購入は市の助成金を使うことも検討する。助成金は一度申請すると１０年出来ない。 

3. 岡本体育防災担当より消防訓練の連絡 

・第２回消防訓練…１月１５日  ９：３０～１１：３０  於：梅園集会所 

・井戸ポンプの作動確認・操作方法の確認…消防訓練後１１：３０～１２：３０ 

当日参加の呼びかけがあった。 
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4. 福田自警団長 

1） １月１４日防犯対策講演会に参加をした。 

・市内の防犯灯は２万灯設置され、街灯費は６４００万円かかっている。今後はＬＥＤに交換してい

く。特に公園や学校通学路から交換していく。 

・昨年、住宅侵入は２３０８件（県内）１１６件（つくば市）、車の盗難は１３３２件（県内）２０

９件（つくば市）あった。警察と行政とボランティアで連携を取り、防犯強化を図っていく。 

2） 昨年地区内で空き家侵入が３件あった。空き家侵入は他の地区の情報も聞いている。 

何か気が付いたことがあれば警察や福田自警団長へ連絡をお願いしたい。 

3） 民生委員交替の連絡…１１月３０日に南ブロック福田さんから肥塚さん、西ブロック市川さんから

東山さんへ引き継ぐ。 

 

☆第２回防災・消防訓練☆（１月１５日）於：梅園集会所 

�防災消防訓練９：３０～１１：３０�井戸の作動確認・操作方法の確認１１：３０～ 

1. 市危機管理課より、３名のエキスパートのみなさん（鬼塚さん、鈴木さん、石川さん）が来所され、 

石川さんより災害についての備えと災害対策（情報収集・避難誘導・避難場所）の講話があった。 

  

2. つくば市消防署並木分署からも３名来所され、一石さんから防火知識の講話・ＡＥＤを使った心肺蘇生

法の実演・屋外での消火器取り扱い方法の実演があった。火事の原因第１位は放火である。梅園２丁目

では自警団の活動は言うまでもなく、住民同士の日頃の見回りはとても有効であるとの話があった。 
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3. 福田自警団長が井戸ポンプの操作を実演した。発電機にガソリンを入れ実際に発電を行い、発電した電

気で井戸水を汲み上げ蛇口から水が出ることを確認した。 

 
発電機を動かしているところ       ポンプで井戸水を汲み上げているところ 

   

☆集会所運営委員会報告 

第４回（２月４日） 

1. 集会所備品について 

1） 今年の障子の張替えは業者に依頼することを幹事会で決定した。 

業者情報：イシイ畳リフォーム  ℡： 

出席者に上記の説明をして承認を得られた。 

2）集会所の防犯対策として、使用後にカーテン・障子を開け放しにして外から中が見えるようにして

いる。和室は畳が日焼けしていて気になるとの意見が出て話し合われた。 

障子は閉め洋間のカーテンは開けるとの案も出たが、使用者の混乱も考えられる。時間内に結論を出す

ことは出来なかった。 

3）集会所外にある汚水桝の保守点検をした結果、昨年同様に木の根の浸出があった。今年も早急に木

の根の除去工事を行うと報告があった。 

根本的な対策については来年度以降に話し合ってもらう事になった。 

 

2. Ｈ２９年度梅園集会所使用料について 

1） 一般会員は使用料５００円の運用になり使用が増えた。光熱費については少し増えたが心配するほ

どではなかった。 

2） 免除団体みどり会のサークル活動については一般会員同様に５００円の使用料とする。これについ

てＨ２９年４月から適用することが了承された。 

 

3. 補助金（助成金・育成費）の支給について 

1） 来年度の補助金は今年度と同額、４月１日総会で予算報告される予定である。 

自警団１０万円、みどり会６万円、梅園文庫２万円、子供会６万円。 

2） 来年度補助金支給審査のための書類は、２月１８日締め切りで、活動報告書と領収書原本を添付の

決算報告書を会長へ提出する。 
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4. その他 

1） 集会所周辺の駐車は危険なのではないか、スケートボードで遊ぶ時なども同様で周りへの安全を考

えて注意をして欲しいとの意見があった。つくば市公園管理課が危険な箇所へ警告の看板を立てる予定

があるとの報告があった。 

2） 集会所ホールの蛍光灯（５８ワット）は取り外しが難しく危険なので、ＬＥＤの照明器具に取り換

える案が出ている。今年度の取り換えが時間的に難しいときは、検討内容を来年度以降へ引き継ぐこと

になる。 

 

集会所運営委員代表者の皆さんに１年を振り返っていただきました 

◎みどり会（田中さん） 

５月７月９月の月例会で集会所の周辺の草取りをおこなった。通学路の植樹枡の紫陽花や山吹が交通安

全の見通しを妨げていたので除去し、代わりに背の低い草花に変えています。１２月例会では集会所の大

掃除をおこない、玄関の掲示板や天井・照明器具のカバーを取り外して、蜘蛛の巣や虫の死骸を取り除き

ました。靴棚の敷紙を交換し、スリッパの中を拭き、トイレ、台所の食器棚、換気扇、サッシの溝などを

綺麗にしました。毎月梅園公園のゴミ拾いをしています。 

◎梅園東西子供会（梅山さん） 

「親子パトロール」は今年で１２回目。自警団長が中心となり、自治会と有志の方のお蔭で今年も実施

できた。「戦争体験を聴く会」は、みどり会だよりに掲載された記事がきっかけで、地元の方の体験を聴

こうと３０名ほどの親子が集まった。また梅園文庫からクリスマス会へのお誘いを受け、たくさんの子供

たちが楽しい時間を過ごした。恒例の「カルタ大会」はみどり会の皆さんの心のこもった企画で、年間行

事を通して梅園の子ども達はほんとうに大切にされていると感じられた。 

◎たんぽぽ（平山さん） 

毎週木曜日に０歳から未就園児と母親が集まり楽しくすごしています。第２週には、梅園文庫さんによ

る読み聞かせもしていただいています。 

◎自警団 （福田さん） 

〇結成日：平成１６年１０月       〇構成員：防犯連絡員・自治会員 約８８名 

〇活動拠点：集会所           〇パトロールの方法：徒歩、自転車、青色防犯パトロール車 

〇防犯パトロールの実施状況  実施時間帯：午前７時頃～午後９時頃 

〇月平均実施日数：毎日 

〇活動内容…ウォーキングや犬の散歩、自転車での外出時に自主的に防犯パトロール中を明示した帽子やベ

スト、腕章などを着用し、地域周辺の防犯パトロールを行う。 

毎月２回地域内重点夜間パトロール、毎月２回青色回転灯装備車による地域周辺のパトロール、年１回７月

に自治会、子供会協賛の親子夜間パトロールを実施（１５０名程度）。毎日登下校の立哨および交通指導を

実施。 
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♪♪♪♪♪♪  平成２８年度 梅園文庫クリスマス会の報告 ♪♪♪♪♪♪ 

12 月 4 日（日）10:30 より開催し、赤ちゃんから小学生まで 64 名のお子さん(保護者、スタッ

フ等合わせて約 90 名)が参加し、今年もにぎやかな会となりました。毎年ご家族で参加してくだ

さる方も多く、今年も 1 歳から小学校高学年まで、幅広く集まってくれました。 

出し物は、毎年恒例の「パネルシアターかくれんぼ」の皆さんによる、ホワイトパネル「もし

もタヌキが世界にいたら」、「ひょうのはんてん」、「糸まき」、「ことわざクイズ」と、ブラ

ックパネル「クリスマスメドレー」、「おもちゃのチャチャチャ」、「われないたまご」などの

ほか、梅園文庫スタッフによるおはなし「ねずみ経」、大型紙芝居「ブレーメンの音楽隊」を楽

しみました。今年も歌やクイズなど参加型で楽しませてくださったパネルシアターほか、久しぶ

りに登場の梅園文庫手作りの折り紙で作られた大型紙芝居など、どの演目もお子さんたちは夢中

になって楽しんでくださっていたようです。次に、毎年恒例になっている、クリスマスソング「赤

鼻のトナカイ」、「あわてん坊のサンタクロース」、「きよしこの夜」を、昨年に引き続き田中

さんの伴奏で、みんなで歌い、 後に小学生以上のお子さん約 30 名とキャンドルサービスをした

後、皆さんのお楽しみ、お子さん達へお菓子と折り紙のプレゼントをお渡しして終了しました。   

  今年は、昨年に引き続き、前日の準備と当日終了後の片付けに、梅園文庫メンバー以外の方々

も親子でお手伝いをしてくださいました。家庭の事情等で参加できるメンバーが少ない中、運営

に当たって大きなお力添えをいただきました。本当にありがとうございます。 

 
 

 

 

 

  

      
 
 
   パネルシアターかくれんぼ            梅園文庫によるおはなし 
 

☆梅園文庫ではお手伝いしてくださるボランティアの方を募集しています☆ 

 本のお好きな方、子どもや絵本のお好きな方、地域の活動にもっと 

参加したい方、梅園文庫で一緒に活動してみませんか？ 

主な活動内容は、本の貸出、中央図書館からの借入、蔵書チェック・ 

修理、クリスマス会、幼児クラブでの絵本の読み聞かせ等です。 

お得意な作業、ご都合のよい時だけでも結構です。 

ご関心のある方、ご協力いただける方は、どうか下記までご連絡ください！ 
                  連絡先：五十嵐 ☎ 
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梅園２丁目地区公園の放射線量 2017 年 

 田中秀明（西２－３班）、佐藤皓（東１－１班） 

過去６年間と将来 

2011 年 3 月の原発事故後、 初は青木さん（東 2-3 斑）より借用した測定器で一緒に測定して

いました。同年秋に自治会で同型の測定器（堀場 Radi 環境放射線モニタ）を購入していただき、

田中が管理人となって、11 月より自治会員に 2 泊 3 日で貸し出しを始めました。貸し出し実績は

11 年度 11 月から 3月までの 5ヶ月間に 50 件、12 年度 12 件、13 年度 6件、14 年度 4件、15 年度

7件、計 79 件です。16 年度は自治会で測定器の校正をやっていただきました。（この校正は産総研

の国家標準に繋がっています。）校正の結果、測定器の指示誤差として５．９％大きめに表示され

ていることが判明しましたが、過去データとの比較のため修正しないことにしました。測定結果は

これまで「梅園だより」H23.8.27、H25.2.2、H26.3.8、で報告してきました。  

16 年度より線量計は集会所に保管されることになりましたが、長期間使用されないことが予想

されるので、乾電池は取り外して保管しておいた方がいいと思います。線量計は将来、老朽原発で

ある東海第二原発が事故を起こしたときにも役立つでしょう。 

田中が梅園公園を、佐藤がひまわり公園と山ゆり公園の測定を担当してきましたので、 近のデ

ータを報告いたします。以下単位はすべてμSv/h（マイクロシーベルト／1時間あたり）です。 

梅園公園 

公園内の代表的な 3 地

点の地上50cmでの変化を

示します。 

防災倉庫前のベンチ周

辺は窪地になっているの

で雨水などでセシウムが

集まりやすく、周辺より

は線量が高めです。それ

でも当初の値の半分以下

になっています。吾妻屋

は地震時には工事中で屋

根が地上に下ろされてブ

ルーシートで覆われてい

ました。原発からの放射

能が通り過ぎた後にブルーシートが撤去され新築されたので、梅園公園の中でいちばん汚染の少な

い場所でした。その後、子供たちが砂利を持ち込んだりして、周辺と変わらなくなってきました。

全体として予想どおり減衰しています。原発事故前の屋外の値は、産総研のデータによると梅園地

区は 0.06 ということです。 
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やまゆり公園 とひまわり公園 

やまゆり公園ではブランコ直下の窪地

の線量が高かった（約 0.55）ので、2013

年 1 月にそこの表土を取り除き、地中 40

ｃｍくらいの深さに埋設しました。そのた

め、やまゆり公園のブランコ直下はもはや

問題はない。ブランコ下の地上 50cm○およ

び5cm●とも現在0.2以下となっています。 

ひまわり公園北東入口 50cm 四方におけ

る地上 5cm▲の値は、ほぼ 0.35 で推移して

いる。周辺よりやや高めではあるが、局所

的であり問題はないと考えられます。 

 

 

 

 

 

☆自治会入退会者 

平成２８年１２月５日発行「梅園だより３号」以降、２月２７日迄に入退会の届け出をされた方は以下の通りです。 

（敬称略） 

＜入会者＞  班名     氏名      住所        

西１-３    

東２-４    

東２-５    

 

 

☆編集後記 

１月から咲き始めた梅園公園の梅が満開の季節を迎えました。皆様、いかがお過ごしでしょうか？今年度最後

の梅園だより４号をお届けします。一年を通した活動に沢山のご協力をいただき、役員一同厚く御礼申し上げます。

皆様のご健康を心より願っております。（書） 
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